

# Un Bethléem alternatif malgré les inondations

Le Bethléem verviétois va quand même se rappeler au bon souvenir des Verviétois en ce mois de décembre. Bien qu'une bonne partie ait été détruite ou endommagée gravement, les enfants pourront le redécouvrir, à Saint-Remacle. Mais différemment...

**L**e fameux Bethléem que conservaient les musées communaux a méchamment trinqué lors des inondations de la mi-juillet. À un tel point que l'on a craint pour sa survie. Heureusement, Saint-Luc s'attelle à sa restauration, tout en sachant que certains petits objets doivent être considérés comme irrémédiablement perdus. Pour autant, Verviers devait-elle se résoudre à être orpheline de son fameux jeu de la Nativité en cette année 2021 ? Nenni, car on devrait pouvoir revoir le spectacle via la vidéo youtube que devrait reprogrammer le musée à l'époque de Noël, explique l'échevin Jean-François Chefneux.

Mais une deuxième initiative devrait permettre de conserver le lien avec cet élément emblématique du patrimoine de la cité lainière. En effet, le Comité culturel de Saint-Remacle, sous la houlette de



Les poupées du Bethléem ont souffert le martyre. © archives L.M.

Marie-Madeleine Crickboom, programme une après-midi Bethléem pour les enfants, à l'église, entre 14 et 16 heures, le 29 décembre. Une activité intitulée « Po n'nin rouvi

nosse vî Bèthléem » (Pour ne pas oublier notre bon vieux Bethléem). Des ateliers seront organisés autour de ce théâtre traditionnel, empreint de naïveté, où des poupées

parfois mobiles racontent le mariage de Joseph et Marie, la Nativité et les interventions de personnages populaires à la sauce verviétoise les premiers mois de la vie de Jésus. Jusqu'au point d'orgue avec la pêche miraculeuse de saint Pierre.

Lors des ateliers, les enfants seront invités à confectionner eux-mêmes des pièces comme celles du Bethléem, avec des matériaux qui leur seront fournis. Ils apprendront aussi des chants de la bandeson traditionnelle, en wallon, et pourront aussi voir le film réalisé au musée quelques mois avant les inondations, alors que le Covid avait déjà empêché les représentations en live, fin 2020.

Ces activités ne seront accessibles que sur inscription au 0479/321957 et en respectant le protocole sanitaire d'application à ce moment-là. ■

**YVES BASTIN**